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Ce bulletin depuis son origine porte bien son 
nom, mettant en valeur tout ce qui fait la vie 

de St Denis, en particulier la diversité et la dyna-
mique de la vie associative pour tous les goûts 
et les âges. L’engagement sans compter de tous 
les bénévoles qui s’activent et innovent pour ren-
forcer l’attractivité de leurs activités est remar-
quable. Il est aussi essentiel, pour éviter le repli 
sur soi et l’isolement, permettre les échanges 
en particulier intergénérationnels et renforcer le 
bien vivre ensemble. Il est indispensable pour ne 
pas se laisser aspirer par la torpeur et le climat 
anxiogène ambiant véhiculé et manipulé par les 
médias et les réseaux sociaux sans discernement.
On ne peut nier les sujets d’inquiétude, quand la 
guerre est revenue à nos portes, quand les vio-
lences gratuites sont légions, quand les accidents 
climatiques se bousculent, quand l’inflation rend 
les fins de mois difficiles..., pour autant est-il né-
cessaire de se les repasser en boucle, de ne par-
ler que de ce qui ne va pas, plutôt que d’ouvrir 
les yeux et de mettre en valeur ce qui marche, 
en particulier toutes les initiatives et trésors 
d’ingéniosité développés quels que soient les 
domaines.

De l’année écoulée, sans rien occulter, je retien-
drais quelques réalisations ou événements sym-
boliques de cette dynamique et d’une vision op-
timiste :

• L’appropriation par nos sportifs et plus large-
ment par la population de la rénovation de notre 
pôle sportif qui offre désormais un espace sé-
curisé de pluriactivités tant pour les licenciés 
que pour tout un chacun, offrant en particulier 
à nos jeunes le moyen de s’épanouir collective-
ment et de s’arracher des écrans. 

• Les initiatives multiples pour faire du passage 
du Dauphiné Libéré un moment festif et convi-
vial

• Le 20ème anniversaire de la MJC, structure dé-
sormais incontournable pour nos enfants et nos 
jeunes hors du temps scolaire, mais aussi pivot 
du lien et des activités intergénérationnelles.

• Les 3 week-ends «de rires qui font du bien» 
offerts à tout public par la troupe des Gar-
gantextes

• La semaine bleue, parfait exemple du brassage 
intergénérationnel et inter associatif, occasion 
de transmettre aux plus jeunes des savoirs-faire 
et des savoirs-être

Je ne doute pas que tous ensemble, nous garde-
rons l’énergie et déploierons des initiatives pour 
que 2024 soit riche de réalisations et d’anima-
tions diverses.

Pour notre équipe municipale, 2 projets nous 
tiennent à cœur auxquels seront associés les élus 
de notre conseil municipal des enfants, et pour 
l’un d’entre eux tous les acteurs de la vie scolaire :

Le réaménagement de nos cours d’école qui ré-
pond à 2 exigences : s’adapter au contexte du ré-
chauffement climatique en améliorant le confort 
de nos enfants en période chaude, faire des cours 
d’école un lieu apaisé ou chaque enfant selon ses 
aspirations trouve son espace de détente.

La remise en valeur du parc Félix Buisson équipé 
de nouveaux jeux inclusifs adaptés à l’accueil de 
tous les enfants y compris avec handicap.

Par ailleurs, l’aménagement du parking de la 
rousse permettra de répondre aux besoins des 
grandes manifestations qu’elles soient au parc 
des sports ou à la salle communale, en désengor-
geant le parking actuel du stade concomitam-
ment avec l’arrivée attendue de la voie verte cet 
été. Les travaux de création d’une nouvelle sta-
tion d’épuration à filtre planté de roseaux com-
menceront eux juste après l’été. 

Et puis nous allons retenir dans un tout prochain 
conseil municipal, l’aménageur qui nous accom-
pagnera pendant plusieurs années, pour réaliser 
les travaux d’aménagement du site centre bourg 
(réseaux, voiries , espaces publics…) et pour com-
mercialiser les différents lots à bâtir en recher-
chant investisseurs et bailleurs. Nous sommes 
actuellement en recherche active de finance-
ments, car aménager 1,2ha pour de l’habitat pour 
une commune de notre taille est une opération 
très lourde. 

Il y a donc « du pain sur la planche », mais l’équipe 
municipale est déterminée, en se répartissant les 
tâches. 

Meilleurs vœux à chacun de vous, en vous invi-
tant à méditer ce proverbe persan, « Au champ 
de l’univers, tu cueilleras ce que tu sèmes »

René VALORGE
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La structure du budget communal en section 
de fonctionnement est relativement stable 

d’une année sur l’autre tant en recettes qu’en dé-
penses, les marges de manœuvre pour dégager 
des économies étant désormais très marginales. 
Par ailleurs, nous subissons comme tout un cha-
cun les hausses en particulier du coût de l’éner-
gie, non complètement ressenti en 2023 car nous 
étions relativement protégés par le contrat de 
groupe souscrit dans le cadre de notre syndicat 
d’énergie le SIEL. On ne peut que se féliciter sur 
ce plan des économies sérieuses trouvées depuis 
des années par des investissements tant dans 
nos bâtiments communaux (isolation, change-
ments d’huisseries, de chaudières, programma-
tion de chauff age, suppression de la salle du 
bourg et regroupement des activités salle Jean 
Plainard...), que sur l’éclairage public (extinc-
tion de nuit, suppression des illuminations…). 
Pour faire simple, les économies trouvées en 
consommation de Kwatts en électricité ou gaz 
permettent juste d’amortir les hausses de prix du 
Kwatt. Aussi, cette tendance vers les économies 
par l’investissement va se poursuivre et s’inten-
sifi er notamment pour l’éclairage public avec un 
passage progressif en leds.

Il n’est par ailleurs pas question pour le conseil 
municipal d’avoir recours à des recettes nou-

velles via une augmentation de fi scalité. Ainsi, 
si cette année, les recettes fi scales ont progres-
sé d’environ 3% cela provient de l’évolution des 
bases et non d’une augmentation des taux com-
munaux dont nous ne maîtrisons plus d’ailleurs 
que le foncier bâti et non-bâti.

On peut noter une légère baisse des charges de 
personnel liée au non remplacement d’un départ 
en retraite au service technique, et à une réorga-
nisation des tâches pour le scolaire, le périsco-
laire et l’entretien de salles communales.

S’agissant de l’investissement, la baisse régulière 
de la dette a permis de dégager plus de marge 
en termes d’autofi nancement. Néanmoins, cette 
année avec les programmes d’investissement 
importants engagés, rénovation du pôle sportif, 
création d’un parking pour désengorger celui du 
stade et desservir la salle communale et d’une 
voirie desservant également un lotissement, nous 
avons eu recours à un emprunt de 400 000€ sur 
15 ans au taux de 4.3%. Les charges fi nancières 
inhérentes ne viendront pas entamer le profi l 
d’extinction de la dette  en cours et n’hypothé-
quera donc pas non plus les investissements à 
venir en particulier dans le cadre de l’aménage-
ment de la friche du bourg.
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FINANCES COMMUNALES

 BUDGET COMMUNAL

DDééppeennsseess 11 003388 552299..5522 €€          
Charges à caractère général 200 173.00 €             
Charges de personnel 341 057.00 €             
Dotation à l'Investissement 306 065.13 €             
Autres charges de gestion courante 156 902.97 €             
Charges financières 34 331.42 €               

RReecceetttteess 11 003388 552299..5522 €€          
Impôts et taxes 573 420.00 €             
Dotations diverses 236 935.00 €             
Revenus du patrimoine 35 200.00 €               
Produits des services 96 180.00 €               
Remboursement sur charges de personnel 17 500.00 €               
Excédent 2022 reporté 79 294.52 €               
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Ce budget permet de supporter en section de 
fonctionnement toutes les dépenses liées aux 

2 stations d’épuration, celle du bourg à boues ac-
tivées et la lagune pour le hameau des avaizes, 
ainsi que les charges certes limitées d’entretien 
des réseaux. Ces recettes sont exclusivement 
composées de la redevance assainissement 
payée sur la consommation d’eau par tout usager 
raccordé à l’égout, et à la marge par le droit de 
branchement pour les nouvelles constructions.

Ce budget doit donc s’équilibrer en recettes et 
dépenses sans participation du budget général 
et donc de l’impôt. Nous nous attachons à la sin-
cérité de ce budget depuis plusieurs années dans 
la perspective du futur transfert de la compé-
tence assainissement à la communauté de com-
munes prévu en 2025, rendu obligatoire par la loi 
au plus tard au 1er janvier 2026. 

Ainsi, depuis 2018, nous aff ectons une part de 
charges de personnel relative à l’évaluation du 
temps passé par les agents du service technique 
au suivi et l’entretien des stations et réseaux. De-
puis cette année, nous aff ectons également une 
part supplémentaire de charges du personnel 
administratif liée au temps de travail des secré-
taires pour la préparation et le suivi de ce bud-
get, des marchés de travaux et des demandes 
de fi nancement… Enfi n, nous avons ajouté cette 
année une somme forfaitaire que nous affi  nerons 
en 2024 pour prendre en compte les dépenses 
de véhicules, carburants, petits matériels… néces-
saires sur cette compétence assainissement. Au 
total, cela se traduit par un versement du budget 
assainissement au budget général d’une somme 
de 7675€, cette somme est naturellement inté-
grée dans les charges du budget assainissement 
et par conséquent dans le calcul de la redevance. 
Le budget assainissement 2024 sera le dernier 
en compétence communale, et prendra donc 
en compte de manière très précise les charges 
réelles de ce budget pour éviter toute mauvaise 
surprise pour l’établissement du premier budget 
assainissement intercommunal en 2025. 

Ce qui changera pour l’usager raccordé à l’égout :
- jusqu’en 2024 inclus, paiement sur la facture 
d’eau potable d’une redevance assainissement 
perçue par le budget assainissement de la com-
mune, et d’une redevance boues perçue par le 
budget boues de la communauté de communes 
qui assure la collecte et le traitement des boues 
de station ;

- à partir de 2025, paiement sur la facture d’eau 
potable d’une seule redevance assainissement 
globale perçue par le nouveau budget assainis-
sement de la communauté de communes.

Pour le transfert, le choix est fait dans un premier 
temps pour éviter de créer des charges nouvelles 
sur le nouveau budget assainissement intercom-
munal, de procéder à des conventions de mise 
à disposition des agents techniques communaux 
qui continueront d’eff ectuer le suivi des stations 
et réseaux. Leur temps de travail aff ecté sera 
donc payé par le budget assainissement inter-
communal au budget général de la commune. 

Après 2 années d’importants investissements 
conduits sur les réseaux, aucun investissement 
important n’a été réalisé en 2023. En revanche, 
après appel d’off res, le cabinet Réalités a été 
retenu pour conduire une mission de maîtrise 
d’œuvre pour le remplacement de l’actuelle sta-
tion d’épuration à boues activées du bourg par 
une nouvelle station à fi ltres plantée de roseaux. 
Celle-ci sera implantée hors zone inondable en 
dessous de l’église et juste au-dessus de la sta-
tion actuelle. Des travaux de modifi cations des 
réseaux de collecte depuis le stade et le bourg 
seront de ce fait associés en phase chantier. Des 
demandes de subventions vont être faite au prin-
temps auprès de l’Agence de l’Eau Loire Bretagne 
et du Département, pour un début de chantier 
prévu en septembre.

Pour prendre en compte l’équilibre du budget et 
anticiper les travaux à venir, le tarif de la rede-
vance a dû être réévalué. Il passe pour la part fi xe 
de 32.50 à 35€ et pour la part variable de 1.20 à 
1.22€/m3 d’eau consommée. Pour une consom-
mation moyenne annuelle par foyer de 80 m3

cela représentera une augmentation de  4.1€/an.    

FINANCES COMMUNALES
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Six pavillons sortiront de terre sur le terrain 
communal situé à côté de la caserne des 

pompiers. Depuis le mois d’octobre 2023, l’en-
treprise Chavany a réalisé le terrassement de la 
future voirie, mais aussi le parking d’une capaci-
té de 79 places, qui sera aménagé à l’arrière du 
lotissement, le long de la voie douce reliant le 
centre bourg au pôle sportif. 
Dans le même temps, l’entreprise a réalisé les 
extensions des réseaux d’eau potable, d’assainis-
sement et d’eau pluviale. L’entreprise Potain TP 
interviendra ensuite pour le compte du SIEL et 
d’Enedis afin de viabiliser les six lots en réseaux 
secs. La ligne de haute tension existante en partie 
aérienne sera aussi enfouie. L’objectif est d’avoir 
les lots viabilisés au premier trimestre 2024 afin 
de les proposer à la vente.
Une seconde phase se déroulera au 2ème trimestre 
2024 avec la pose de deux ombrières recouvertes 
de panneaux photovoltaïques sur le parking, 

toujours sous maîtrise d’ouvrage du SIEL. L’objec-
tif principal sera de générer de l’électricité grâce 
aux panneaux solaires dont la superficie estimée 
est de 1022m2. Ce sont environ 232 500KWh par 
an qui devraient être produits en sachant que la 
consommation annuelle d’électricité de la com-
mune s’élève à 100 000KWh. Trois options s’of-
friront ensuite à la commune pour l’utilisation de 
cette énergie :

• Soit vendre la production en totalité,
• Soit en autoconsommation individuelle +

vente du surplus,
• Soit en autoconsommation collective.

 Les panneaux photovoltaïques seront posés 
sur des structures en bois local. Les ombrières 
auront aussi pour fonction de protéger les véhi-
cules du soleil et de la pluie. L’objectif est d’avoir 
une installation opérationnelle courant l’été 2024.     

INFOS MUNICIPALES
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 CRÉATION D’UN LOTISSEMENT ET D’UN PARKING AU LIEU-DIT
    LA ROUSSE

Vue des ombrières prévues sur le parking

D’ici 2030, Orange va progressivement fer-
mer le réseau cuivre. Cela veut dire que les 

foyers qui sont aujourd’hui raccordés à ce réseau 
pour leur téléphone ou box internet devront 
utiliser le réseau de fibre optique. Pour cela ils 
doivent faire installer à leur domicile si ce n’est 

pas encore le cas une prise terminale optique. 
L’installation est à ce jour gratuite et ce jusqu’au 
31/12/2025. La démarche est à faire par inter-
net sur le site «  thd42.fr » ou par téléphone au 
04 77 43 08 55.

 LE RÉSEAU CUIVRE HISTORIQUE S’EN VA…..
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Un nouveau dispositif d’aide doit voir le jour 
en 2024 pour lutter contre la vacance 

des logements en milieu rural qui concentre 
37% de la vacance alors que 24% du parc de 
logement est situé en milieu rural. 
Seraient bénéficiaires les propriétaires privés de 
logements vacants depuis plus de 2 ans pour des 
logements construits depuis plus de 15 ans, via 
une prime unique de 5000€ par logement re-
mobilisé. Cette aide vise à financer des travaux 
de réhabilitation en vue de la remise en location 
en logement décent et abordable à titre de rési-
dence principale.

Un engagement de conventionnement ANAH 
au travers du dispositif Loc’avantages avec éti-
quette énergétique minimale E sera demandé. 
Les dossiers seront à déposer auprès de la DDT 
du département via une instruction par l’ANAH.

 LOGEMENT : PRIME DE SORTIE DE LA VACANCE :

Lien utile :
https://www.economie.gouv.fr/particuliers/lo-
cavantages-reduction-impot# 

La Direction Départementale des territoires
ANAH
2, avenue Grüner CS 90509
42007 Saint-Étienne Cedex 1. 

Charlieu-Belmont Communauté a installé sur 
notre commune un site de compostage par-

tagé sur le parking de la place du Charbonnier.
Ce nouvel équipement va permettre aux habi-
tants de la commune n’ayant pas la possibilité 
d’installer un composteur individuel à leur domi-
cile de pratiquer le compostage partagé et ainsi 
valoriser leurs déchets de cuisine.
Un composteur partagé est composé de trois 
bacs  : au milieu, le bac d’apports où les utilisa-
teurs viennent déposer leurs épluchures, co-
quilles d’œufs, marc de café avec filtres, sachets 
de thé, restes de repas hors viande et poisson, 
autres déchets de cuisine  ; à gauche, le bac de 
maturation où les déchets en cours de dégra-
dation se transformeront peu à peu en compost 
mûr  ; à droite, le bac de broyat où seront stoc-
kés les copeaux de bois qui seront régulièrement 
ajoutés dans le bac d’apports afin de faciliter la 
décomposition.

Le composteur partagé est réservé aux déchets 
alimentaires et ne doit pas contenir de déchets 
de jardin qui, eux, doivent être valorisés au jardin 
(broyage, paillage…) ou, à défaut, être emmenés 
en déchetterie.

Le saviez-vous ? 
Le compostage permet de réduire d’environ 30 
% le contenu de la poubelle, donc de diminuer les 
déchets voués à l’enfouissement. Par ailleurs, au 
bout de 9 à 12 mois environ, la dégradation des 
déchets compostés permet d’obtenir du com-
post, un amendement de qualité qui, mélangé à 
la terre, fertilise les sols et améliore la croissance 
des végétaux.

 COMPOSTEUR PARTAGÉ

Les Trois Moineaux
42720 VOUGY

hed@hed42.fr
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EPCI : Établissement Public de Coopération
Intercommunale

Pour info, les trois EPCI concernés sont : Roan-
nais Agglo, Charlieu Belmont Communauté et 

la Communauté de communes du Pays d’Urfé.
Pourquoi une stratégie Biodiversité ?
La raison évidente est d’abord la constatation 
sans appel de l’effondrement de la biodiversité : 
en cause, entre autres, les changements d’usage 
des terres (agricoles, le bâti), la pollution, le 
changement climatique, etc.…Cette disparition 
de la biodiversité a des conséquences directes 
sur l’homme qu’il ne faut surtout pas négliger et 
qu’il faudra anticiper dans un avenir proche. Il est 
donc nécessaire et urgent d’agir !
Le Contrat Vert et Bleu roannais (2016), visant 
à intégrer la préservation du patrimoine écolo-
gique paysager dans le développement du ter-
ritoire a pris fin. Le bilan positif de ce contrat, le 
souhait de poursuivre une dynamique collective 
engagée auprès de différents partenaires et la 
volonté politique de donner une suite à cet en-
gagement ont permis d’élaborer cette stratégie 
Biodiversité.
Quelles en sont les attentes ?
- des actions ciblées
- une sensibilisation des différents publics, et en 
particulier les scolaires, pour changer les com-
portements
- mieux prendre en compte la biodiversité dans 
l’aménagement du territoire.

Les collectivités ont un rôle majeur à jouer ici ; 
notre commune n’est pas en reste en ayant déjà 
réalisé des actions allant dans le bon sens (ex-
tinction nocturne de l’éclairage public, le zéro 
phyto, enherbement du cimetière, installation 
de nichoirs sur des bâtiments communaux, une 
convention chauves-souris, inventaire de la po-
pulation d’hirondelles).
D’autres projets à l’étude entrent dans cette stra-
tégie Biodiversité comme désimperméabiliser et 
végétaliser les cours de l’école publique, le rem-
placement de lampadaires par des ampoules 
LED, une station d’épuration par filtres plantés 
de roseaux, …
Il est donc nécessaire d’agir encore et toujours 
pour la Biodiversité, ensemble !  

INFOS MUNICIPALES
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 ÉLABORATION DE LA FUTURE STRATÉGIE BIODIVERSITÉ AU SEIN
    DES TROIS EPCI DU NORD DE LA LOIRE
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Nous travaillons avec l’équipe enseignante, les 
représentants des parents d’élèves, les délé-

gués de classe et le personnel municipal (services 
périscolaire et technique) sur un projet de trans-
formation des deux cours de l’école publique 
Les objectifs sont :
• Remettre au cœur de l’aménagement et des 

usages de la cour le bien-être des enfants. Il 
s’agit de concevoir des espaces qui permettent 
l’épanouissement personnel et le développe-
ment moteur, psychologique et social de cha-
cun, dans les meilleures conditions. Offrir des 
espaces de détente, d’activités ludiques et de 
sport.

• Lutter contre, et s’adapter au changement cli-
matique : apporter de l’ombre et de la fraîcheur 
avec de la végétation, désimperméabiliser les 
sols.

• Sensibiliser adultes et enfants au respect de 
la nature et des autres, par une relation quoti-
dienne et durable avec des espaces naturels et 
dans un cadre partagé.

En réponse à ces trois dimensions, la nature joue 
un rôle fondamental et trouve toute sa place au 
cœur des aménagements.

Ainsi, le projet prévoit de supprimer la quasi-to-
talité des enrobés qui recouvrent pour l’instant 
les cours. A la place, les sols seront couverts de 
plaquettes de bois ou d’herbe, avec des chemi-
nements stabilisés en résine perméable. De nom-
breux arbres destinés à ombrager les cours et le 
bâtiment seront plantés, ainsi que des massifs 
fleuris et quelques espèces de fruitiers. Des es-
paces seront aménagés pour faire classe en exté-
rieur. De nouveaux jeux seront également instal-
lés, offrant différents espaces ludiques ou calme. 
Des carrés potagers seront installés dans la cour 
des maternelles, à côté d’une cuve de récupéra-
tion des eaux de toiture. La cour des grands sera 
agrandie, et complétée par un petit terrain de 
sport, libérant un espace plus frais et calme aux 
abords des classes.
Ce type de projet est particulièrement encoura-
gé en ce moment, et pourra bénéficier à ce titre 
de subventions conséquentes. 
Sous réserve d’obtenir les accords de finance-
ment assez rapidement, les travaux pourraient 
démarrer durant les vacances estivales 2024 et 
se terminer pendant les vacances de noël 2024 
par les plantations.

INFOS MUNICIPALES

7

 PROJET DE TRANSFORMATION DES COURS DE L’ÉCOLE GENEVIÈVE ET    
    JOANNÈS MEUNIER.

L’actuelle station d’épuration du bourg, de 
type “boue activée”, située en contre bas de 

l’église, arrive en fin de vie et doit être remplacée 
pour assurer une meilleure efficacité de traite-
ment de la pollution. Les études sont en cours, 
avec comme objectif de commencer les travaux 
au 2ème semestre 2024.
La nouvelle station sera de type “filtre planté 
de roseaux” : un système plus rustique et moins 
consommateur d’énergie. Elle sera installée sur le 
terrain communal derrière l’église, un peu au-des-
sus de l’actuelle station afin de sortir de la zone 

inondable. Cette nouvelle implantation suppose 
aussi de reprendre le réseau de transfert des ef-
fluents depuis le poste de refoulement du stade 
et de le réunir avec les autres antennes venant 
de cœur village (vers les résidences marguerite) 
et du quartier des bois. La remise à neuf de ces 
antennes de transfert vétustes et non étanches 
contribuera à améliorer la qualité des effluents 
arrivant à la nouvelle station, en diminuant no-
tamment les intrusions d’eaux parasites, rendant 
leur épuration plus efficace.

 ÉTUDES PRÉALABLES AU REMPLACEMENT DE LA STATION
    D’ÉPURATION DU BOURG
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En juin 2023, le mandat de nos premiers jeunes 
conseillers municipaux prenait fin après deux 

années bien remplies au cours desquelles de 
beaux projets ont vu le jour.
Octobre 2023 : une nouvelle équipe est née ! 7 
élèves issus de l’école Geneviève et Joannès Meu-
nier et de l’école St Jean Baptiste ont été élus par 
leurs camarades au poste de conseiller munici-
pal. Il s’agit de : Hugo CORNIQUET, Leslie CUI-
SINIER, Leyla MARTINEZ, Lorenzo MARTINEZ, 
Robin PARIS, Mïley SABOS DEPOORTERRE et 
Maxime SIMON.
Ces derniers ont pris officiellement leur fonction 
le 7 novembre à l’issue d’une installation validée 
par le Conseil Municipal Adulte. A cette occasion, 
ils se sont vu remettre leur écharpe tricolore, leur 
insigne de conseiller, le livre « Il était une fois St 
Denis de Cabanne » ainsi qu’une pochette de tra-
vail pour leurs deux années de mandature.

Bien des projets sont déjà dans les têtes et l’un 
des tout premiers est de développer des liens in-
tergénérationnels avec les aînés par différentes 
actions.
Leur première sortie officielle a eu lieu à l’occa-
sion de la commémoration du 11 novembre : mo-
ment intense où ces jeunes ont lu, chacun leur 
tour, le poème « Credo » de Dick Diespecker.
Comme nous l’avons fait pour le 1er CME, nous 
souhaitons à ces jeunes conseillers de belles 
réalisations et un plein épanouissement au sein 
de leurs nouvelles responsabilités !

 UN NOUVEAU CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS.
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 ETAT CIVIL

DÉCÈS 

• DUBUIS Guy décédé le 05/02/2023
• GOUTTEFARDE Josette, Renée épouse COLLONGEON décédée le 16/03/2023
• ROLLIN Marie Renée  épouse SECCO décédée le 20/03/2023
• BOSLAND Joseph, Marius décédé le 01/05/2023
• NAKONIECZNY Patrick, Antoine, Jean, Philibert, décédé le 03/06/2023
• COLLADO MARTIN Ascension épouse FERNANDEZ décédée le 27/06/2023
• GAY Daniel, Jean décédé le 06/08/2023
• BONAVENTURE Marie, Marcelle, Thérèse épouse TRONCY décédée le 22/08/2023
• BUSSIÈRES Claudette, Francine épouse LATHUILLIÈRE décédée le 17/09/2023 
• BADOLLE Marcelle, Josèphe épouse DRU décédée le 20/09/2023
•LANDEIRO BARRETO Joaquim décédé le 02/10/2023

NAISSANCES

• GUERRY LAMURE Alice 24/01/2023
• HASANI Ibrahim 16/02/2023
• JACOPIN Leonardo, Manuel 02/03/2023
• CHAVANY Olivia, Joëlle, Max4/03/2023
• PRIM COLIN Fabio, Bernard, Michel, Laurent, Romain 17/07/2023
• DE PAULI Emy 05/08/2023
• TARPIN-LYONNET DANSOU Noé, Christophe, Bernard 06/08/2023
• TRAMBOUZE Louise 11/08/2023
• LEGUT CRUTO Kalys 13/08/2023 
• REBOLLE Ambre 01/09/2023
• PIERRARD Léonie 01/12/2023
• VERNISSE Tao 10/12/2023
• CAZAUX Shelby, Maëlys, Régine, Gisèle 19/12/2023

MARIAGES

• 08/07/2023 PLAINARD Patrice, Michel
 PERARD Marjorie

• 22/07/2023 GUILLEN Victor
 SEUX Colleen, Magali, Cathy

• 29/07/2023 BERTHOIX Axel
 CHATARD Harmony, Mylène

• 29/07/2023 CORNIQUET Julien
 CARRENO Fanny

• 12/08/2023 KAUF Wilfried, Aloïs, Didier
 CHARTRON Bérénice, Laura

11
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Le siège du syndicat des eaux auquel vous ap-
partenez se trouve à la mairie de Saint-Mau-

rice-lès-Châteauneuf.  Le syndicat se compose 
de 23 communes et également d’une partie de 
Chauffailles, La Clayette, et Chandon. Nous ex-
portons aussi à Mars et Belmont. 
Cela représente 13  100 habitants et 525 kilo-
mètres de canalisations. 
L’eau que nous buvons provient de 3 sources à 
Saint-Maurice-lès-Châteauneuf, 2 puits à Saint-
Martin-du-lac et 1 puits à Iguerande. Nous avons 
besoin de 852 000 m3 pour satisfaire notre be-
soin annuel (cela représente 46 % de nos res-
sources). 

Au niveau national, les fuites représentent 3,2 m3 
par jour et par kilomètre. Notre syndicat ne perd 
que 0,81 m3 par jour et par kilomètre. Pour la qua-
trième année consécutive nous avons un rende-
ment supérieur à 82 %. 
Pour cette année, nous avons renouvelé 4  508 
mètres linéaires de canalisations et 1 200 mètres 
linéaires de branchements … afin d’améliorer en-
core notre rendement.  
Notre consommation moyenne est de 57 m3 par 
habitant. Le mètre cube coûte 3,74 euros. 
Veolia nous aide à orchestrer l’ensemble des be-
soins du syndicat. 

 SYNDICAT INTERCOMMUNAL DES EAUX DE LA VALLEE DU SORNIN

COMBUSTIBLES | BÉTON | VIDANGE | MATÉRIAUX

Z.I.- 71170 CHAUFFAILLES - www.bernard-delaye.com

12
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Rénov’actions42 accompagne gratuitement le 
propriétaire dans la rénovation énergétique 

de son logement individuel ou collectif, depuis la 
mise en place du projet jusque dans la recherche 
d’aides financières. 

• Quels travaux de rénovation énergétique 
   entreprendre ? 
• A quelles entreprises s’adresser ?
• Existe-t-il des financements  ? Par où com-
mencer ?...

Autant de questions que se pose le propriétaire 
d’un logement et dont les réponses peuvent être 
rapidement trouvées à condition d’être bien ac-
compagné dans ses démarches.
Pour orienter le particulier dans la bonne direc-
tion, le conseiller du service public Rénov’ac-
tions42 évalue sa situation, réalise une évaluation 
énergétique, propose un programme des tra-
vaux, renvoie vers des professionnels de la Loire 
référencés, et guide le propriétaire pour qu’il 
obtienne les aides auxquelles il peut prétendre. 
Celles-ci peuvent être nationales ou locales.

De plus, le conseiller reste un soutien pour le pro-
priétaire après montage du dossier financier, du-
rant le chantier mais également en dressant le 
bilan des économies réelles après travaux.
Rénov’actions42, c’est un service public créé par 
les collectivités de la Loire en partenariat avec les 
professionnels du bâtiment et les banques.

 RÉNOV’ACTIONS42

Pour plus d’informations sur le dispositif et 
les permanences :

www.renovactions42.org
ou 04 77 41 41 25

Un conseiller énergie de Rénov’actions42, 
service public gratuit pour améliorer la per-
formance énergétique de l’habitat, tient une 
permanence à la Communauté de communes 
de Charlieu-Belmont – 9 place de la Bouverie, 
tous les 2e mercredi du mois de 9h à 12h SUR 
RENDEZ VOUS.

13
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Le comité de rivière Sornin Jarnossin a validé début novembre 2023 le programme du prochain contrat 
de rivière qui devrait être signé au printemps 2024. La stratégie retenue vise à accompagner le territoire 
dans l’adaptation de la gestion de l’eau face au changement climatique : évaluer et anticiper ses effets, 
améliorer la résilience des milieux aquatiques et adapter les usages. Le programme d’action est 
disponible sur le site web du SYMISOA (téléchargements comité de rivière). 

 Renaturation du Bézo à Charlieu sur 600 mètres 
linéaires, reconstruction de la digue et création 
d’un sentier découverte. La plantation d’environ 
11 000 plants et l’installation des supports ludiques 
le long du sentier auront lieu cet hiver. 

 Restauration de la ripisylve (végétation des berges)
par pose de clôtures en retrait, installation 
d'abreuvoirs et de passerelles, et plantations sur 
plusieurs secteurs du Sornin et du Jarnossin 

 Entretien de la ripisylve dans les secteurs à enjeux 
humains forts, et maintenance des aménagements antérieurs. 

 Restauration de la continuité écologique sur le Jarnossin par effacement du seuil des Sottes 

’
Nous avons lancé au printemps 2023 la démarche Eau’Défi, pour définir une stratégie 
d’adaptation de la gestion de l’eau face au changement climatique sur les bassins Sornin 
et Jarnossin. Les élus ont souhaité y associer l’ensemble des acteurs du territoire, pour 
coconstruire un projet partagé par tous, et le plus adapté possible au territoire. L’objectif 
est de trouver un nouvel équilibre entre une disponibilité des ressources qui devient 
capricieuse et les besoins du territoire pour la nature et les activités humaines. Un comité 
de suivi, composé de représentants de l’ensemble des acteurs du territoire, sera chargé 
d’élaborer la stratégie avec l’appui d’un bureau d’étude et d’un prestataire spécialiste des processus de 
concertation et coconstruction multi acteurs. Environ 2 années de travail s’annoncent avant d’aboutir à 
un plan d’action. Des réunions publiques ponctueront les étapes de la démarche pour rendre compte de 
son avancement et de ses résultats. 

–
’

Pour en savoir plus 

www.symisoa.fr 
Inscrivez-vous à la newsletter

  -
  N

ov
em

br
e 

20
23

  

Le Bézo et la digue à Charlieu : 
septembre 2023, fin des terrassements
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Chez les P’tits Loups, les enfants de 2 mois à 
4 ans sont accueillis du lundi au vendredi, de 

7h30 à 18h30, en accueil régulier ou occasionnel. 
La capacité d’accueil est de 10 enfants en simul-
tané.
Une association assure la gestion de la micro- 
crèche. Six personnes sont employées, 5 profes-
sionnelles pour l’accueil des enfants, dont une 
référente technique, et une personne pour 
assurer l’entretien des locaux.
Différentes activités sont toujours proposées  : 
motricité, jeux en extérieur, activités manuelles 
(dessin, gommettes, peinture…) motricité fine 
(transvasement, puzzle…).
Annie, bénévole de la bibliothèque vient nous 
voir une fois par mois pour lire des histoires et 
chanter des comptines aux P’tits Loups. De l’éveil 
musical est proposé tous les deux mois et est as-
suré par une professionnelle en alternance avec 
du baby yoga. Le partenariat avec la ludothèque 
de la communauté de communes du Pays de 
Charlieu-Belmont nous permet d’emprunter tous 
les mois de nouveaux jeux pour les p’tits loups. 

En juillet, les enfants ont pu visiter la ferme du 
vieux bourg et ont beaucoup apprécié grâce au 
chaleureux accueil qui nous a été réservé.
Pour la première fois cette année grâce à Annie, 
dans le cadre de la semaine bleue, nous avons 
accueilli trois arrières grands-parents d’enfants 
de la crèche pour un temps de chansons.
 Ce moment a été très apprécié par tout le monde.
Cette année, comme l’année dernière, fin oc-
tobre, nous avons organisé la boum des P’tits 
Loups pour les enfants de 0 à 10 ans, avec cette 
année la présence très appréciée des enfants de 
« Olaf » de la reine des neiges.

 MICRO CRECHE

Contact micro-crèche :
Micro-crèche Les P’tits Loups

75 Impasse des Tisserands
Saint Denis de Cabanne
04 77 23 31 02 
06 95 77 27 65
microcreche.lesptitsloups42@gmail.com

16
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Des activités nouvelles, un public fidèle ! 
Camille Rivollier, directeur de la MJC, fait le point 
de l’année écoulée. 
La MJC a proposé une belle saison sportive et 
culturelle durant l’année 2023. Une centaine 
d’adhérents s’est orientée vers les pupitres de 
scrabble, vers les filets de badminton, vers les 
séances d’entretien musculaire de Chloé CARRE-
NO, vers les palettes de peinture de Muriel 
LAMURE (intervenant adultes) ou d’Alexandre 
CAPONY (intervenant enfants), vers les bou-
quets fleuris de Patricia HEATH, vers les ballons 
et jeux sportifs de Charlotte PEGON. Le 7 juil-
let, les administrateurs clôturaient la saison au-
tour d’une démonstration ouverte à tous dans le 
cadre des 20 ans de la MJC, une journée festive 
durant laquelle les Sibaritas de la Calle, groupe 
local de musiciens et chanteurs, a su faire danser 
le public.
Du côté du mercredi ou des vacances scolaires, 
c’est Fanny DALIGAND, directrice stagiaire de 
l’accueil de loisirs, accompagnée de sa joyeuse 
équipe d’animatrices (Ophélie, Charlotte) qui a 
proposé un panel d’activités manuelles, sportives 
et/ou culturelles. 148 enfants, âgés de 3-10 ans, 
ont poussé les portes du centre de loisirs. Une 
vingtaine d’animateurs a prêté mains fortes pour 
assurer sécurité, animations et considération des 
journées vacances.   
103 jeunes différents ont participé au moins à 
une Activité proposée par la MJC en cette année 
2023. 
Paddle sur le lac des sapins (camp Cublize juillet 
2023).

Côté adolescents (11-17 ans), l’animatrice 
Jeunesse, Fanny DALIGAND, aidée de son 
équipe  (Jules, Léo, Charlotte, Camille), a attiré 
les jeunes à chaque période de vacances. L’or-
ganisation de séjours a été un vrai levier de par-
ticipation. Les jeunes se sont rendus à Cublize, à 
Walibi, à Chalmazel, à Cordelle, au parc Astérix… 
Concernant les camps, la MJC remercie le Dé-
partement de la Loire pour son opération « été 

jeunes » dispositif qui permet au public jeune li-
gérien de partir à la rencontre d’autres jeunes du 
territoire.
Une belle année sportive est également à mettre 
en lumière. Plusieurs sorties « basket ball  » ont 
été proposées à l’Arena de St Etienne ou à la 
halle Vacheresse de Roanne grâce au soutien du 
Département de la Loire. 
9 adolescents ont par-
ticipé à l’opération 
Loire Rugby Citoyen, 
et ont eu la chance, 
après un bon classe-
ment, d’assister à un 
match du mondial de 
rugby.
Ange Capuezo, joueur 
italien, pose avec nos 
Dyonésiens 
(Match Italie/Namibie sept 2023).
La MJC, au cœur du village, s’est aussi rappro-
chée des associations dionysiennes (biblio-
thèques, marche, théâtre…). Une randonnée éco 
environnement a été initiée au printemps de quoi 
dépolluer nos chemins du secteur (5 kg de dé-
chets ramassés !)
La MJC a renforcé son soutien aux personnes les 

plus isolées lors 
de la Semaine 
Bleue (oct 2023) 
initiée par la mu-
nicipalité. 
Roberta et Jea-
nine partagent 
le repas préparé 
avec les enfants 
(semaine bleue 
oct 2023).

Côté « nouveautés », la saison sportive et cultu-
relle a redémarré en septembre dernier incluant 2 
nouveautés le kangoo jumps et le tricot. 
Un séjour ski sera proposé aux 11-17 ans en fé-
vrier ! 

 MJC - MAISON DES JEUNES ET DE LA CULTURE

MJC
46 rue des écoles St Denis de Cabanne
Tel 04 77 60 34 91 / mjcstdenis@gmail.com
Permanences et accueil du lundi au vendredi 
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Un début d’année sur les chapeaux de roue 
avec...
- la visite de l’exposition du photographe Gilbert 
Barles à la mairie de St Denis par les 3 classes de 
grands.
 - la semaine bleue : 15 personnes âgées du village 
sont venues à l’école échanger avec les enfants 
sur leur enfance. Puis un goûter a été partagé par 
tous. Très belle expérience intergénérationnelle. 
- des interventions de la Communauté de com-
mune dans les classes sur le tri des déchets : trier 
pour recycler et recycler pour réutiliser. 
- la semaine du goût, visite de la maison de la 
Praline dans le village avec dégustation. Nous re-
mercions la maison de la Praline pour leur accueil. 
- la reprise de la bibliothèque du village une fois 
par période.
- la reprise de l’aide aux devoirs pour les CE2-
CM1-CM2 les lundis et jeudis. 
Devoir de mémoire : 
Il y a maintenant plusieurs années, le nom de 
Geneviève et Joannès MEUNIER a été donné à 
l’école. Ils étaient enseignants dans notre école et 
ont sauvé un enfant du village de la déportation. 
La volonté de revenir sur cette partie de l’histoire 
avec les élèves étaient au cœur de cette année 
scolaire. Les classes de CE2-CM1-CM2 se sont re-
plongés dans l’histoire en découvrant et étudiant 
tout au long de l’année, le destin des enfants de 
la maison d’Izieu en visio avec un animateur. 
L’objectif de ce projet était de construire son sa-
voir à partir des archives, d’extraits vidéos  (fic-
tions cinématographiques, témoignages),  de 
supports artistiques (musique, poésie, peinture…) 
et d’échanges avec les animateurs de la maison 
d’Izieu. 
Le projet s’est clôturé par la visite de ce lieu de 
mémoire  afin de comprendre le crime contre 
l’humanité et agir contre toute forme de discri-
mination. 
Un projet passionnant et très enrichissant pour 
les enfants. 
Chorale d’école : 
A la demande des élèves, nous avons repris le 
projet chorale cette année. 
Au programme, écriture d’un conte par les CM1-
CM2. 
Des répétitions, des parents musiciens très in-
vestis pour accompagner les élèves, des acteurs 
pour raconter l’histoire et le tour est joué pour 
présenter un spectacle de qualité aux familles. 

 ECOLE LAIQUE ANNÉE SCOLAIRE 2022-2023
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Mais encore...
- la participation à une action pédagogique Ri-
vières d’Images et Fleuve de Mots sur la Loire  : 
réalisation de 5 œuvres sur la Loire. Toiles de 
1m50 par 2m20.
Les élèves de l’école ont été les grands lauréats 
du concours et ont remporté l’intervention de 
conteurs à l’école. 
- une sortie scolaire des maternelles CP-CE1 à 
la volerie du forez le mardi 6 juin. Sortie intéres-
sante et appréciée des enfants. 
- la classe en forêt cette année pour les mater-
nelles  : toujours très intéressant pour travailler 
dans un milieu ouvert et naturel. Développement 
de l’observation de la nature, de la motricité et 
travail dans tous les domaines d’apprentissages. 
La participation des deux enseignantes de ma-
ternelle au congrès AGEEM sur le bien-être de 
l’enfant à l’école (conférences, ateliers, exposi-
tions). Durant le congrès, présentation d’une ex-
position pédagogique sur la classe en forêt. 
- une sortie vélo pour les CE2-CM1-CM2 de Char-
lieu à Iguerande le vendredi 30 juin. Sortie étant 
l’aboutissement d’un cycle vélo en EPS.
-  le jardin : les plantations ont été effectuées dans 
le jardin. Les CM ont planté des céréales cet hiver 
et ce printemps différentes variétés de courges. 
Les maternelles ont planté des aromatiques et 
des fleurs dans le cadre d’un défi scientifique sur 
les fleurs et leurs odeurs. 
Et pour clôturer cette belle année scolaire dans 
la convivialité, un spectacle du festival des Férus.
Merci à tous les acteurs qui permettent chaque 
année aux enfants de l’école de vivre ces projets, 
d’apprendre, de rire, de découvrir, de grandir, de 
partager et de s’épanouir !  
Vous souhaitez venir découvrir notre école et 
scolariser votre enfant. N’hésitez pas à nous 
contacter par mail ce.0422081j@ac-lyon.fr ou 
par téléphone au 04-77-60-15-04
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Contact :

 «SOU Ecole publique St Denis de Cabanne »,

@ « Souecolepublique42750@outlook.fr »
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Sou des écoles Ecole publique
Le Sou de l’école publique, finance en grande 
partie les activités périscolaires des enfants et 
l’achat de livres et matériels scolaires.
Pour cela, nous organisons chaque année diffé-
rentes manifestations.
Nous pouvons également compter sur les do-
nations de différentes associations, nous tenons 
d’ailleurs à les remercier vivement pour leur gé-
nérosité.
Grâce aux fonds récoltés nous pouvons offrir 
chaque année de très beaux projets aux enfants.
Cette année, le Sou a fait le choix de diminuer le 
nombre de manifestation à seulement 3 au cours 
de l’année scolaire, celles qui génèrent le plus de 
bénéfices et surtout qui sont ouvertes aux per-
sonnes extérieures donc qui sollicitent moins le 
portefeuille des parents.

Présentation du nouveau bureau :
• Président : Régis VALORGE  
• Vice-Présidente : Emilie SIMON
• Trésorier : Alexis GENTET
• Vice trésorière : Sophie JEREZ-MARTIN
• Secrétaire : Mélody BACOT
• Vice-secrétaire : Fanny DALIGAND

Date à retenir :
• 14 Janvier 2024 : MARCHE
   préparation et distribution des repas
• 15 Mars 2024 : LOTO (ouvert à tous)
• Novembre : VENTE MOULES-FRITES
  au restaurant scolaire (ouverte à tous).

 ECOLE LAIQUE ANNÉE SCOLAIRE 2022-2023
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L’école privée Saint Jean-Baptiste accueille vos 
enfants de la Toute Petite Section de maternelle 
(2 ans) jusqu’au CM2.
Notre école est ouverte à tous sans distinction 
sociale, culturelle et religieuse.  
Cet univers d’éducation et d’instruction est com-
posé de deux classes. Cela permet de garder un 
cadre familial et d’offrir un enseignement de qua-
lité au plus proche des élèves.
Notre projet d’établissement est centré sur Ap-
prendre à apprendre et apprendre  à travailler.
4 axes sont développés : prendre soin de mon 
corps, développer mes pensées, entraîner mon 
cerveau, vivre des relations avec les autres.
Chaque année de nombreux projets sont propo-
sés aux enfants : 2 séances d’anglais par semaine 
par un professeur diplômé, une classe décou-
verte, la semaine du goût, activité intergénéra-
tionnelle, bibliothèque, activité physique, séances 
d’écologie, activités jeux de concentration et de 
mémorisation.
Madame Anne-Laure JOURDAN-SOUCHON a 
en responsabilité la classe de maternelle-CP-CE1 
ainsi que la direction de l’établissement.
Madame Geneviève TARDIEU enseigne aux 
élèves des classes de CE2, CM1 et CM2.

Afin de faire vivre notre établissement catho-
lique, deux associations interviennent dans notre 
fonctionnement : 
 L’OGEC, Organisme de Gestion de l’Enseigne-

ment Catholique, est une association qui a en 
charge le fonctionnement financier de l’établis-
sement, la gestion immobilière et la gestion du 
personnel. Ses apports viennent entre autres 
du contrat d’association avec la commune, 
des contributions des familles et de dons.

 L’APEL, Association des Parents d’Élèves, est 
une association qui crée le lien entre l’ensei-
gnement catholique et les familles. C’est une 
force vive de l’animation de l’école. Elle per-
met de financer les projets pédagogiques de 
l’année  : classe découverte, sorties scolaires, 
natation, matériel pédagogique…

 ECOLE SAINT JEAN-BAPTISTE

Pour découvrir notre environnement de travail, 
l’école vous accueille en prenant rendez-vous au 
04 77 60 12 82
ou par mail :
ecolesaintjeanbaptiste42@gmail.com

Vous pouvez consulter notre site internet :
ecolesaintjeanbaptiste.wordpress.com

283 rue des écoles
42750 SAINT DENIS de CABANNE

04 77 60 12 82
ecolesaintjeanbaptiste42@gmail.com

https://ecolesaintjeanbaptiste.wordpress.com
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 OGEC  APEL
L’OGEC de l’école Saint Jean-Baptiste est l’Orga-
nisme de Gestion de l’Enseignement Catholique.

Il s’agit de l’association qui gère et qui représente 
juridiquement notre établissement catholique 
sous contrat avec l’État. Son rôle est d’assurer la 
gestion financière et administrative des person-
nels non enseignants et de l’immobilier. 
Les ressources financières sont de différentes 
natures : les forfaits communaux, les contribu-
tions des familles, des subventions, des dons et 
les diverses manifestations organisées.

Le bureau de l’OGEC est composé de :
• Président : Julien Sany
• Trésorier : Christophe Lamure

L’APEL de l’école Saint Jean-Baptiste est l’Asso-
ciation des Parents d’élèves des Ecoles Libres.
L’APEL est une association fédératrice entre les 
parents d’élèves. Elle participe aux financements 
des activités, du matériel pédagogique, de la 
classe découverte, des spectacles, des séances 
d’anglais.
Les ressources financières proviennent des coti-
sations des adhérents, des manifestations orga-
nisées, des subventions et des dons.

Le bureau de l’APEL est composé de :
• Présidente : Véronique Lamure
• Trésorière : Ludivine Baligand
• Secrétaire : Elodie Monnet
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Depuis le 1er janvier dernier, l’adhésion est deve-
nue gratuite pour tous, une décision prise au ni-
veau de Charlieu Belmont Communauté dans le 
but   d’uniformiser le mode de fonctionnement 
de toutes les bibliothèques du réseau. Côté fi-
nances, les Amis de la Bibliothèque bénéficient 
de la part de la mairie d’une subvention de 0,50 
€ par habitant à laquelle s’ajoute depuis c e t t e 
année une autre subvention de 300 € pour com-
penser la gratuité de l’adhésion.
Si la collaboration avec les écoles, la MJC et la 
micro-crèche fonctionnent bien, la mise en place 
de l’activité autour des jeux de société les mer-
credis après-midi de 14 à 16 heures reste mitigée.
Destinée à créer des occasions d’échanges inter-
générationnels qui s’adressent à tous, abonnés 
ou non, jeunes et moins jeunes, ce projet a peiné 
à attirer les participants, à l’exception de la MJC 
qui a répondu régulièrement présente jusqu’à 
maintenant. Mais un phénomène de lassitude 
est à noter qui va nous amener à réfléchir sur la 
continuité de cette activité, sur les attentes de la 
MJC et sur l’éventualité de modifications des ho-
raires pour être au mieux adaptés à la demande 
des abonnés.
La bibliothèque a accueilli tout l’été une remar-
quable exposition sur le thème des enfants de la 
Maison d’Izieu réalisée par les élèves des classes 

de CE2-CM1 et CM2 de l’école publique, aboutis-
sement d’un projet sur l’année scolaire qui s’est 
conclu avec la visite du mémorial national de la 
Maison d’Izieu.
Une pensée toute particulière pour Guy Alt-
mann décédé à cette période, en souvenir de 
ce moment chargé d’émotion lors de sa venue à 
Saint-Denis et de la mise en lumière d’une page 
d’histoire du village.
Un projet de conférence/débat autour de la sen-
sibilisation à l’évolution climatique et l’adaptation 
humaine prévu en octobre dans le cadre de la 
Semaine Bleue a été déprogrammé et reporté au 
printemps prochain.
Pour rappel, les Amis de la Bibliothèque assure 
un service de portage de livres à domicile pour 
les personnes qui ne peuvent se déplacer même 
temporairement. Alors n’hésitez pas à faire ap-
pel aux membres de l’association qui se feront un 
plaisir de vous rendre visite.
Du changement dans l’équipe… Madeleine 
Zambelli qui s’est  beaucoup investie durant 
plusieurs années au sein du bureau a souhai-
té prendre du recul et laisser sa place, tout en 
restant dans  l’association. Merci à elle pour ses 
bons et loyaux services !
C’est Isabelle Villany qui la remplace et que nous 
accueillons avec plaisir aux fonctions de tréso-
rière.
La bibliothèque reste à votre écoute pour faire 
évoluer ses pratiques 
culturelles et associa-
tives, alors n’hésitez 
pas à nous faire part 
de vos remarques et 
suggestions et même 
à vous joindre à notre 
équipe.
De nouveaux bénévoles seront toujours les bien-
venus !
Horaires d’ouverture (sous réserve de modifications) :
Lundi, samedi : 10h – 11h30  
Mercredi : 10h – 11h30 et 14h – 16h  
Coordonnées :                                  
Amis de la Bibliothèque de Saint-Denis de Cabanne
78 rue des Ecoles 42750 Saint-Denis de Cabanne
Tél : 04 77 69 02 88  
Mail : bibliotheque.stdenis@orange.fr
Contacts :
Françoise Harvey (présidente) : 06 70 36 15 58
Isabelle Villany (trésorière) : 06 07 04 32 39
Annie Faquin (secrétaire) : 06 87 78 18 90

 ASSOCIATION DES AMIS DE LA BIBLIOTHÈQUE
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Cette année 2023, la Société de Musique dio-
nysienne a assuré seulement l’animation mu-

sicale des cérémonies au monument aux morts 
ainsi que la messe de mariage de la fille d’un mu-
sicien.
Comme chaque année, notre chef Yves, dont la 
patience et le dévouement sont à souligner, nous 
concocte de nouveaux morceaux très variés à la 
portée de chaque musicien.
Les répétitions se passent le vendredi soir à par-
tir de 20h30 à la salle Jean Plainard.
Si nous sommes une poignée d’irréductibles dio-
nysiens à continuer d’animer notre société de 
musique locale, nous ne désespérons pas de voir 
un jour nos rangs s’étoffer…. 
L’avenir de notre société est incertain. Les an-
ciens musiciens, piliers incontournables, ont fait 
valoir leur droit à un repos de pratique musicale 
bien mérité mais la relève n’est pas là et de nom-
breux pupitres restent désespérément vides.

Un appel est donc lancé à toute la population, 
n’hésitez pas à venir vous joindre à nous afin de 
passer de bons moments de pratique musicale et 
de convivialité.

 SOCIÉTÉ DE MUSIQUE DIONYSIENNE

Pour tout renseignement, contactez
Yves COQUARD au 04 77 60 20 01
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Des nouvelles de la troupe les Gargantextes 
depuis 2020…

En 2022, les Gargantextes vous ont proposé 8 
représentations de la pièce de Jean-Claude Mar-
tineau Y’a pas de mâle à ça qui a connu un franc 
succès avec presque 1300 spectateurs, un re-
cord !
Les trois associations le Secours Populaire, le Té-
léthon, les associations d’animation des EHPAD 
de Chauffailles, Coublanc et St Maurice ont pu 
recevoir chacune un chèque allant de 1224 à 1334 
euros grâce aux représentations données en leur 
faveur.
La troupe des enfants avait alors joué la pièce 
« Irréductibles Gaulois » écrite par Marie Laure 
Archer et habilement mise en scène par elle-

même et Elise Bé-
raud.
Malheureusement la 
troupe des enfants 
n’a pas pu remonter 
sur les planches cette 
année, faute d’enca-
drant.     

Mais c’est notre seule déception puisque la troupe, 
toujours guidée par notre fidèle et talentueux 
metteur en scène Thierry Diribarne, a donné 9 
représentations courant novembre de  : Silence 
on tourne, comédie de Patrick Haudecoeur et 
Gérald Sibleyras. Interprétée par  8 comédiens 
et accompagnée par 2 souffleuses, c’est surtout 
une comédie participative qui a accueilli une re-
crue surprise cette année !
Un tel projet ce n’est pas juste des comédiens qui 
apprennent un texte mais c’est un travail collec-
tif inapparent : celui d’un metteur en scène tout 
d’abord qui lit quantité de pièces, élabore des 
choix, demande des autorisations…adapte le scé-
nario à ses comédiens… toujours dans le souci de 
donner du plaisir et le sourire aux spectateurs, où 
le burlesque est toujours au rendez-vous !
Puis viennent les répétitions, l’apprentissage des 
rôles avec une équipe toujours guidée par M. Di-
ribarne qui n’a pas de répit et dont l’imagination 
sculpte les jeux.
En parallèle les décors se construisent, et c’est 
aussi un travail titanesque mené par Solange, 
Jean Marc et Jean Pierre.

La recherche des accessoires se met également 
en place, nous dénichons beaucoup de choses à 
Emmaus qui nous apporte un chouette coup de 
pouce.
Enfin, viennent se greffer le son et la lumière, un 
détail, sûrement pas, un travail de pointe et de 
précision élaboré par des techniciens hors pair 
qui sont Mike Ray et Jean Michel Dechavanne, 
oui !
Pour l’édition 2023, nous sommes encore accom-
pagnés par de nombreux bénévoles qui nous 
donnent de très précieux coups de pouce (ma-
quillage, tenue des entrées, de la buvette, confec-
tion des gâteaux...). Cette année nous avons pu 
compter sur Marie-Claire Valorge (accompagnée 
par René au service) qui nous a confectionné de 
délicieux repas. Elle succède à Paul et Simone 
Verchère que nous remercions très chaleureu-
sement pour toutes ces années passées à nous 
chouchouter.
Alors merci à tous ceux qui nous ont apporté leur 
aide, leur soutien, un coup de main  ! Merci à la 
Mairie pour le prêt de la salle ! Merci à celui sur 
qui nous pouvons compter pour la 10ème année 
consécutive TITI, et merci à vous public de venir 
toujours plus nombreux ! 
Nous espérons pouvoir faire des dons aussi im-
portants à la MJC de Saint-Denis-de-Cabanne, 
l’Adapei et l’association des Sclérosés en plaques 
du Roannais cette année.
Pour ceux qui n’ont pas eu la chance de venir voir 
la pièce Silence on tourne à St Denis, nous pro-
longeons le plaisir en nous produisant à la salle 
St Philibert (Les Halles) à Charlieu les 3, 4, 9 et 10 
février 2024.
Cette année nous avons également procédé au 
renouvellement du bureau :

• Président : Cédric Béraud
• Vice-Présidente : Gaëlle Valorge
• Secrétaire : Sandrine Chavanon
• Vice-secrétaire : Mickael Ray
• Trésorière : Pauline Valorge
• Vice-Trésorière : Pamela Ray

Nous remercions Catherine Besacier qui a décidé 
de tirer sa révérence après de nombreuses années 
passées au service de l’association en tant que 
trésorière.

  ASSOCIATION DE THÉÂTRE DE ST DENIS DE CABANNE, LES GARGANTEXTES
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L’amicale laïque a connu encore une année 
exceptionnelle sur le plan sportif. Plusieurs 

équipes se sont qualifiées pour les différents 
championnats de France.
Une équipe en 4ème division au Puy en Velay, une 
féminine et plusieurs masculines associées aux li-
cenciées de l’ESB en vétérans à Valence en FFB.
Malgré une importante participation pour repré-
senter la société, les résultats n’ont pas été à la 
hauteur de nos espérances.
En Ufolep à St Chamond c’est presque un carton 
plein. Avec une forte participation des équipes 
de l’amicale nous avons remporté presque tous 
les titres. 
L’équipe de 3ème division masculine est cham-
pionne de France. Une autre équipe remporte 
également la coupe de France. Seules les équipes 
de 4ème division n’ont pas brillé.
En féminine une équipe a remporté le titre de 
championne de France et une autre la coupe de 
France. 
Ce fut un week-end exceptionnel qui laissera de 
bons souvenirs.
Les boulistes de l’amicale ont participé à de nom-
breux concours dans la région avec des résultats 
contrastés.

La société a organisé pas moins de 18 journées 
boulistes ce qui demande une importante impli-
cation de tous les sociétaires et bénévoles pour 
la réussite de ces manifestations. 
Les concours de belote ont toujours beaucoup 
de succès avec un bon nombre de participants.
L’amicale donne rendez-vous à tous les boulistes 
et beloteurs pour cette année 2024 et souhaite 
à tous ses licenciées boulistes, beloteurs et amis 
une bonne année. 

 AMICALE LAIQUE

Le conseil d’administration s’est réuni en sep-
tembre 2023 pour préparer l’édition 2024 de 

la Marche des Pierres Jaunes. Six circuits sont 
proposés allant de 5 km à 23 km. La date est fixée 
le 14 janvier 2024. Le sou des écoles nous aide 
chaque année à la réalisation d’un repas chaud à 
l’arrivée.
Pour l’organisation de la marche 2023, environ 
quarante bénévoles se sont joints à nous, pour 
tenir les différents relais, prendre les inscriptions, 
baliser ou orienter vers les parkings.
Ces bénévoles ont d ‘ores et déjà répondu pré-
sent pour l’organisation 2024 et le bureau les re-
mercie de leur participation.

Le nouveau bureau est le suivant :
• Président : Jean Paul Janisset, 
• Vice-président : Armand Gauthier, 
• Trésorière : Josette Mondelin, 
• Secrétaire : Ginette Gauthier, 
• Trésorier adjoint :  Patrick Baizet. 

Les membres du bureau sont  : Martine Berthil-
lot, Edith Monier, Jean Claude Saint Gérand, Jean 
Guy Minjollet, Régis Valorge.
Si vous souhaitez participer avec nous à cette 
journée, nous sommes toujours ravis d’être plus 
nombreux pour une meilleure organisation.
Nous remercions toutes les personnes et la mu-
nicipalité qui nous permettent de passer, ou de 
nous installer, sur leurs propriétés. 

 ESCAPADES SPORTIVES DIONYSIENNES (MARCHE) 
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Pour la saison 2022-2023, l’ABCD comptait 160 
licenciés. Plus de 60% des licenciés étaient 

des jeunes. 
Les formations suivies par les entraîneurs com-
mencent à porter leurs fruits. En effet, 3 de nos 
équipes jeunes évoluaient au plus haut niveau 
départemental. 
Les seniors ont réalisé une très bonne saison 
avec le maintien pour l’équipe 1 filles et la montée 
en D2 pour les garçons. 
En ce début de nouvelle saison 2023-2024, le 
club compte 165 licenciés. 
Des dates importantes sont à retenir pour cette 
saison, à savoir :
- Le dimanche 11 février après-midi avec la pré- 
  sentation des équipes à la salle des sports.
- Le samedi 13 avril à la salle communale se dé 
   roulera la soirée familiale du club. 

Si vous souhaitez nous rejoindre, n’hésitez pas à 
prendre contact avec l’un des responsables :
• Jack CORNELOUP 06 48 90 89 99 ou
• Sabine GUINET 06 11 94 34 33. 

Bureau :
• Président : Jacky CORNELOUP
• Vice-président : Mickael CHAPARD
• Trésorier : Caroline VIGNON
• Trésorière-adjointe : Estelle CHABRIER
• Secrétaire : Sabine GUINET
• Secrétaire-adjointe : Tiphaine MONCHANIN
• Animation : Céline DUSSER-BISSUEL,
  Stéphanie CHETAILLE et Fanny BOHRER
• Membres du bureau :  Orlane RAY,
  Patrick BAJARD, Corentin DEMONT,
  Yannick VERMOREL
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 ABCD (ASSOCIATION BASKET CLUB DIONYSIEN)

Composition du bureau  :
• Président : Stéphane Hannequin
• Vice-président : Jean- Baptiste Bohrer
• Trésorier : Patrick Baizet
• Vice- trésorier : Miguel Vasco
• Secrétaire : Laure Baizet

Les féminines ont participé au championnat 
par équipes +35, au Trophée de printemps 

(compétition réservée aux N/C à 30/3) et au 
championnat senior. Les masculins ont inscrit 2 
équipes en +35 et en seniors.
De nombreux joueurs ont fait le championnat 
individuel de la Loire avec le beau parcours de 
Cécilia qui après avoir gagné tous ses matchs de 
poule s’est qualifiée pour la phase finale. Elle a 
perdu en demi-finale.
14 messieurs et 7 dames se sont affrontés lors de 
notre tournoi interne. Victoires en finale de Céci-
lia contre Florence et de Julian contre Pierre.
Les enfants de l’école de tennis ont fait des tour-
nois individuels à noter la belle performance de 
Marceau qui a été jusqu’en demi-finale au tournoi 
de Riorges. 

Notre tournoi jeunes s’est déroulé du 26 juin au 
14 juillet. Andrés, membre de notre club, a rem-
porté la finale en 13/14 ans et en 15/16 ans.
 La saison s’est terminé par la journée familiale 
avec ses 2 tournois de double, d’un côté les 
adultes et de l’autre les enfants avec leurs pa-
rents. Les participants se sont rassemblés autour 
d’un repas partagé.
Les tarifs restent inchangés : 50 euros la licence 
adultes, 39 euros celle des enfants et 35 euros la 
carte de membre.
Pour plus de renseignements contacter Thérèse 
Comte au 04/77/60/24/87 
ou thercomte@hotmail.fr

 E.S.D. TENNIS 

Marceau au tournoi de Riorges et journée familiale
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Nos joueurs U7 et U9 à l’entraînement
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Pour la saison 2023-2024, notre bureau reste 
inchangé. Edouard Machizaud est le corres-

pondant du club et Lucas Fenzl le responsable 
licences. Yann Perrin et David Collot sont respec-
tivement Président et Vice-président, accompa-
gnés par Josselin Dusser le Trésorier et Ludivine 
Baligand la Vice-Trésorière.
La saison 2022 – 2023 aura été et restera à ja-
mais historique pour le club.
Sportivement, toutes les catégories jeunes 
étaient massivement représentées. Nos éduca-
teurs effectuent un gros travail tout au long de 
la semaine pour faire progresser les enfants mais 
aussi et surtout leur faire prendre du plaisir à 
jouer tous ensemble au football dans le respect 
de tous.
Concernant les adultes, notre équipe 2 senior a 
atteint l’objectif du début de saison à savoir un 
bon maintien. Notre équipe 1 termine 1ère de son 
championnat D3 et a donc été sacrée Cham-
pionne, synonyme d’accession au niveau supé-
rieur (D2 Loire) chose qui n’avait pas été réalisée 
au club depuis de très nombreuses années. Notre 
équipe ira aussi en Finale de la Coupe Intersport 
du Roannais, mais a été malheureusement battue 
dans les ultimes secondes. Un doublé historique 
n’est pas passé très loin.
Notre équipe de Critérium qui joue le vendredi 
soir (le club accepte les joueurs de plus de 35 ans 
pour cette catégorie), a un peu moins performé 
que la saison dernière du point de vue sportif en 
finissant en milieu de classement mais l’ambiance 
y est toujours très très bonne.
Notre club est toujours en pleine croissance, pas-
sant de :
• 121 licenciés, en 2019-2020, 
• 149 en 2020-2021,
• 163 en 2021-2022,
• 193 en 2022-2023 
à 260 pour cette saison 2023-2024. 

Tout cela est dû à la bonne image du club dans 
notre canton, à un gros travail de nos éducateurs 
ainsi qu’au dynamisme de notre bureau et nos 
commissions sportive et extra sportive mises en 
place au sein du club.
De ce fait, cette saison notre club est représenté 
en jeune par 3 équipes U7, 4 équipes U9 dont 1 
féminine, 3 équipes U11 dont 1 féminine, 2 équipes 
U13, 2 équipes U15 (entente avec Villers), 1 équipe 
U18 (entente avec Villers).
Côté adulte notre équipe Criterium est toujours 
engagée en championnat et dans les différentes 
Coupes. Nos seniors ont toujours 2 équipes bien 
garnies évoluant au niveau D4 et D2.
Côté extra sportif, même si cela reste au final 
du sportif, notre club a eu l’immense chance et 
le bonheur de voir son terrain changer de sur-
face à l’inter saison, passant d’un terrain en gore 
à une surface synthétique nouvelle génération. 
Un grand merci pour le travail effectué par Mr le 
Maire et son équipe pour la rénovation de notre 
complexe sportif, de quoi encore plus promou-
voir le sport à Saint Denis de cabanne.
Enfin, pour confirmer le bon travail effectué au 
sein du club, nous avons créé une commission 
Label, ce qui nous a permis d’obtenir pour une 
période de 3 saisons le Label Jeunes FFF. Ce 
label vient distinguer le travail du club dans la 
structuration et le développement de la pratique 
des plus jeunes. Il a pour objectif de renforcer le 
projet club et notamment la politique sportive 
autour des jeunes.
Manifestations de l’année :
- Samedi 30/12 : Tournoi de Noël interne à la salle 
des sports.
- Samedi 02/03 : Saucisson vigneron + tournoi 
U7 et U9 au Stade de la Vallée
- Date à confirmer : Challenge Corneloup / Perrin 
/ Simon (Tournoi ancien) au Stade de la Vallée
- Date à confirmer : Soirée du foot

 E.S.D. FOOT
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Rue de l’industrie - Saint Denis de Cabanne

En 2024, notre association compte 170 adhé-
rents qui pratiquent actuellement quatre ac-

tivités :
Les boules lyonnaises, la pétanque, le tarot et la 
belote coinchée.
• Les boules lyonnaises : nous pratiquons ce 

sport tous les mardis après-midi à partir de 14 
heures de début avril à fin octobre.
Nous continuerons également à organiser 2 
ou 3 concours de boules chaque année entre 
adhérents et amis.

• La pétanque  : cette activité s’est bien déve-
loppée et se sont maintenant environ 25 
personnes qui viennent jouer chaque lundi 
après-midi et qui se retrouvent aussi pour la 
plupart les mercredis à Saint-Edmond, asso-
ciation avec laquelle nous nous retrouvons ré-
gulièrement.

• Le tarot et la belote  : nos adhérents se re-
trouvent pour jouer tous les mardis après-midi 
et ce toute l’année soit dans nos locaux soit 
à l’extérieur à l’ombre des tilleuls en plein été.

• Faits marquants 2023 : nous retiendrons les an-
niversaires de Marinette Lebreton, Yvonne Pe-
gon et Roger Simon qui ont fêté leurs 90 ans.

Horaires d’ouverture :
• Le dimanche matin et parfois en fin d’après-midi 
• Le lundi après-midi : pétanque
• Le mardi-après-midi, boules lyonnaises, belote 
   et tarot
Si les deux bars de St-Denis sont fermés, nous 
sommes parfois ouverts en fin de matinée.

Manifestations 2024 :
• Concours de belote et de pétanque ; dates non 
fixées.
• Sorties restaurants : dates non fixées.
• Dimanche 21/07/2024 à 09h30 :  Coupe Gérard 
DONJON - tête à tête - licenciés et amis.
• Vendredi 23/08/2024 à 14 h : Souvenir Marcel 
Duplex - quadrettes - ouvert à tous.
Nos pensées vont cette année à René Montcha-
nin qui nous quitté, depuis tout jeune, il faisait 
partie du Cercle et de la Vaillante basket. Il y a 
encore quelques mois il assurait le service du 
dimanche matin.

Si une de nos activités vous intéresse, n’hésitez 
pas à venir nous voir les lundis ou les mardis 
après-midi.
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 LE CERCLE

Entraînements jeunes :
- U7 : mercredi de 17h45 à 19h15 à Saint Denis
Contact : David Collot : 06 01 26 88 54
- U9 : mercredi de 17h45 à 19h15 à Saint Denis
Contact : Richard Gire : 06 75338015 
- U11 : mardi de 18h00 à 19h30 et jeudi de 18h00 
à 19h30 à Saint Denis
Contact : Raphaël Fontenille : 06 80 24 47 35
- U13 : mardi de 18h00 à 19h30 et jeudi de 18h00 
à 19h30 à Saint Denis
Contact : Cédric Beraud : 06 81 52 97 31
- U15 : mardi de 19h30 à 21h00 à Villers et jeudi 
de 19h30 à 21h00 à Saint Denis
Contact : Camille Dessertine : 06 38 41 22 16

- U18 : mardi de 19h00 à 20h30 à Villers et jeudi 
de 19h00 à 20h30 à Saint Denis
Contact : Enzo Peyrard : 06 88 95 20 83
Entraînements seniors :
- Le mardi de 19h45 à 21h30
- Le vendredi de 19h30 à 21h15
Contact : Gilles Panafieu : 06 22 26 02 35

Autre contact :
• Yann Perrin (Président) :
   06 58 04 95 45
• Edouard Machizaud (correspondant) :
   06 21 77 21 61
• Facebook : Esd Foot

29



NOS ENFANTSCOM COMLIEN SOCIAL

28

  LE TEMPS DES LOISIRS

Lors de l’AG de janvier, relance d’un programme 
d’activités pour 2023. 

Tirage des rois le 12 janvier : C’est dans ses nou-
veaux locaux, salle Jean Plainard (ou de musique), 
qu’une quinzaine de personnes se sont rassem-
blées pour couronner les rois et reines. Après une 
prise de repères pour les communs, les jeux, la 
nouvelle cuisine, le café ou autres, on partagea 
la traditionnelle galette des rois arrosée modéré-
ment de cidre. Merci à la municipalité pour l’amé-
nagement d’une pièce réservée à l’association. 
Plus de confort ne nuit pas et l’assemblée fut très 
satisfaite des conditions qui lui étaient réservée 
pour cette nouvelle année.
En février et mars, nos rencontres mensuelles du 
1er jeudi de chaque mois étaient ponctuées par un 
goûter amélioré : Crêpes, bugnes et autres pâtis-
series sont toujours les bienvenues ne serait-ce 
qu’en respect des traditions et pour renforcer 
l’amitié qui règne au sein du groupe.
Le traditionnel repas d’avril au restaurant de St 
Denis, remporte toujours un franc succès même 
si le nombre de 21 convives s’amenuise d’année 
en année.
Le voyage prévu en juin 2019 (avant Covid) est 
remis au goût du jour le 22 juin 2023. Destina-
tion Moulin et Charroux. Il fallait un minimum de 
45 participants pour bénéficier d’un tarif raison-
nable et en dernière minute, nous avons dû aban-
donner le projet par manque de participants (22 
seulement au 1er juin). On ne peut que remercier 
« Buchet Voyages » pour l’effort commercial de 
nous rembourser l’acompte assez conséquent 
versé lors de la commande.
Pour notre Sortie Grenouilles d’après vacances 
d’été, nous avions l’habitude d’affréter un bus 
pour nous rendre dans un restaurant de la ré-
gion. Cette année, exit le bus  : Destination « Le 
Domaine de la doux à St Denis de Cabanne ». Ce 
fut le jeudi 7 septembre en pleine canicule mais 
à l’ombre des tilleuls que nous dégustions de su-

perbes grenouilles fraîches, plat de résistance du 
menu déjà bien achalandé. Très belle après-midi 
durant laquelle une vingtaine de convives se sont 
régalés.
En novembre nous fêtions les Anniversaires 
des adhérents des classes en 3 et 8 (décade et 
demi-décade). Sur les 9 nominés, 5 seulement 
étaient présents, tous recevaient un petit ca-
deau. Un goûter amélioré clôturait cette petite 
cérémonie.
Un repas de Noël est prévu le 14 décembre 2023 
au restaurant de St Denis. C’est un moment 
toujours attendu et très convivial voir familial 
et comme il se doit, animé par Yves notre trou-
badour attitré.
Ce fut aussi l’occasion de faire une mise au point 
sur l’association et son devenir. Après le départ 
de deux membres actifs au sein de l’association : 
Danielle Débioles en Juin qui a occupé longtemps 
le poste de trésorière et Gisèle Farges fin octobre 
membre du bureau, à ce jour, on décompte une 
trentaine d’adhérents dont une vingtaine seu-
lement participe régulièrement aux activités du 
groupe. Pas de nouvelles  «  jeunes  » recrues en 
vue, une population vieillissante avec pour cer-
tains une mobilité réduite, tout ceci ne contribue 
pas à un renouvellement ni à un enthousiasme 
pour relancer des activités plus variées ou qui 
demandent beaucoup de travail d’organisation. 
Pour 2024, nous ne programmons donc plus de 
sorties importantes, ni voyage, ni concours de 
belote annuel d’octobre, ni sortie en bus pour 
les grenouilles, mais après un sérieux sondage, 
la plupart sont toujours d’attaque pour se réunir 
régulièrement et passer de bons moments en-
semble tant que la santé des uns et des autres ne 
se dégrade pas trop.
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  ASSOCIATION FAMILLES RURALES
2023 a débuté avec le re-
pas des Aînés le dimanche 
22 janvier, un excellent re-
pas, une belle animation, un 
moment de convivialité et 
de plaisir partagé, en deux 
mots, une belle réussite !

C’est un rendez-vous 
i n c o n t o u r n a b l e 
que nos seniors at-
tendent d’une année
sur l’autre.
Plusieurs animations 

ont été organisées dans le cadre de la Semaine 
Bleue du 2 au 8 octobre 2023 par la commission 
« vie associative » de la mairie en partenariat avec 
Familles Rurales.
Cette année le thème était « vieillir ensemble...
une chance à cultiver ! »
Des rencontres avec les enfants des écoles et 
de la MJC ont été organisées donnant lieu à de 
riches échanges intergénérationnels autour d‘ac-
tivités de plein air, d‘initiation aux jeux de boules 
et d’atelier cuisine.

La micro-crèche les P’tits Loups a accueilli trois 
arrière-grands-parents ravis de cette invitation.

Pour terminer cette semaine, un spectacle musi-
cal d’une grande qualité intitulé « ça tient chaud 
Nougaro ! » était proposé à la population, le di-
manche après-midi.

Du nouveau dans le bureau… 
Suzanne Chaudagne avait exprimé le désir de se 
retirer de l’association.
Un grand merci à elle pour avoir donné de son 
temps pendant toutes ces années. Béatrice Fara-
bet la remplace dans ses fonctions de présidente, 
aux côtés de Marie-Claire Valorge, trésorière et 
d’Annie Faquin, secrétaire.

Contacts :
• Béatrice Farabet (présidente) :
   06 82 75 25 70
• Marie-Claire Valorge (trésorière) :
   06 71 39 11 29
• Annie Faquin (secrétaire) :
   06 87 78 18 90
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En 2023, l’Amicale des sapeurs-pompiers a orga-
nisé ses manifestations habituelles : concours de 
pétanque le dernier samedi d’août, jambon à la 
broche en octobre, sans oublier bien sûr sa tradi-
tionnelle Sainte Barbe en janvier.
Cette année, une manifestation un peu inhabi-
tuelle a eu lieu le 11 novembre 2023, à la suite de la 
cérémonie en mémoire de nos anciens combat-
tants. En association avec le chef CIS, le Conseil 
municipal et l’Amicale des sapeurs-pompiers, le 
centre de secours de Saint Denis de Cabanne a 
ainsi été baptisé du nom du Docteur Georges Falt, 
qui a été Maire de la commune pendant 34 ans, 
mais aussi un fervent soutien des sapeurs-pom-
piers pendant toute sa carrière.
Il s’agissait d’une reconnaissance envers l’esprit 
visionnaire du Dr Falt, qui en 1996 a su saisir une 
occasion inespérée, alors qu’il 
était Conseiller général de la 
Loire, pour obtenir les crédits 
nécessaires à la construction 
d’une nouvelle caserne et as-
surer de bien meilleures condi-
tions de travail pour les sa-
peurs-pompiers, mais aussi la 
pérennité du centre de secours. 
Une fois la plaque au nom du 
Dr Falt dévoilée, Le chef de 
CIS, Frédéric Lefranc a expli-
qué avec emphase les raisons 
de cette désignation. Le Maire 
René Valorge, a pour sa part re-
mercié chaleureusement le Dr 
Falt, qui est par ailleurs Maire 
honoraire, pour son attache-
ment et son dévouement à la 

commune dans laquelle il avait choisi de venir 
exercer son métier en 1964. 
C’est avec beaucoup d’émotion que le Dr Georges 
Falt a remercié le maire et les conseillers muni-
cipaux passés et actuels, le chef de CIS (qu’il a 
d’ailleurs mis au monde en sa qualité de méde-
cin) et les sapeurs-pompiers qui l’ont accueilli 
dans leur grande famille dès son arrivée dans la 
commune en tant que médecin capitaine jusqu’à 
son élection de Maire en 1974. 
Lors de son discours, il a souligné combien il a 
toujours su apprécier l’esprit de corps, la cohé-
sion, le dévouement et les compétences des sa-
peurs-pompiers, dont il a d’ailleurs bénéficié lors 
d’un grave accident en 1966.
C’est autour du verre de l’amitié offert par la mu-
nicipalité que s’est terminé cette cérémonie.

NOS ENFANTSCOM COMHUMANITAIRE
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Acteur de la récupération et du réemploi, Em-
maüs lutte depuis plus de 70 ans contre le 

gaspillage et le pillage des ressources de la pla-
nète.
Emmaüs construit aussi un projet social qui met 
ses ressources financières générées au service 
des personnes les plus démunies. Emmaüs em-
ploie 44 salariés aux services des autres. Avec 
le pass région Auvergne Rhône Alpes, le Lycéen 
qui s’engage volontairement pour une mission de 
minimum 35h auprès d’Emmaüs se voit attribuer 
une somme pour l’aide au financement de son 
permis de conduire. Pour souscrire, se connecter 
au site Pass Région.

A St Denis de Cabanne, le dépôt est ouvert le 
deuxième vendredi et le quatrième samedi du 
mois de 14h à 16h. Pour tous renseignements 
vous pouvez contacter le 04 77 60 34 42.

Emmaüs Mably se déplace gratuitement pour 
les encombrants, prendre rendez-vous au

04 77 67 19 45.

Pour les ouvertures du site de Mably :
www.emmausroannemably.org
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  AMICALE DES DONNEURS DE SANG

  EMMAÜS

Résultats des collectes 2023 :
• Mardi 18 avril : 72 donneurs dont 9 nouveaux
• Vendredi 30 juin : 82 donneurs dont 6 nouveaux
• Vendredi 1er septembre : 67 donneurs dont 1 nouveau
• Mardi 31 octobre : 82 donneurs dont 5 nouveaux.
Total de l’année 2023 : 303 dons,
en 2022 : 306 dons,
en 2021 : 311 dons,
en 2020 : 355 dons,
depuis 2021 le nombre de donneurs reste stable, 
mais il faut que les jeunes se mobilisent pour rem-
placer les donneurs qui arrivent à la limite d’âge.
Le Roannais reste la région qui collecte le plus 
de sang.
RAPPEL : pour être donneur il faut :

• Être âgé de 18 à 70 ans
• Peser plus de 50 kg
• Venir avec une pièce d’identité

TRÈS IMPORTANT NE JAMAIS VENIR À JEUN.
Dates de collectes pour 2024 :
 Vendredi 2 février de 16h à 19h
 Vendredi 31 mai de 16h à 19h
 Vendredi 2 août de 16h à 19h
 Vendredi 15 novembre de 16h à 19h

Changement au bureau :
• Président : Michel Dubuis 
• Secrétaire : Elise Béraud remplace
   Paulette Lebretton après 25 ans de service,
• Trésorière : Josiane Buisson remplace

Marie Hélène Chabuet après 20 ans de 
service. 
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Impression :  98 rue des Labeurs - 42840 Montagny
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